

Impere

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 22 2.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 23 de noviembre de 1936

Millán Astray, en una conferencia radiada, interpreta el pensamiento de S. E., el Jefe del Estado, generalísimo Franco

(TEXTO TAQUIGRAFICO)



Como estaba anunciado, en la noche del sábado habló por el micrófono de Inter-Radio Salamanca, el héroe general Millán Astray, para expresar a los españoles, y especialmente a los madrileños el pensamiento del Generalísimo Franco, en las horas actuales.

En su brillante conferencia—que fué retransmitida por todas las emisoras españolas—el ilustre militar dijo: «Españoles y madrileños! Voy a hablaros brevemente, claramente; voy a deciros la verdad: Esta, bajo mi palabra de honor; y todo cuanto os diga, tengo la seguridad que es exactamente el sentir en estas horas del general Franco, del Jefe del Estado español y Generalísimo de los Ejércitos.

Os engañan vilmente los que dicen que nosotros fusilamos a cuantos enemigos o prisioneros caen en nuestras manos. La pena de fusilamiento, sólo se aplica a los que por sus crímenes y asesinatos han caído bajo la Ley.

Sabed todos que a los que conocemos que han sido engañados y que obedientes al que se les impuso por la fuerza, entraron en las filas rojas: Todos han alcanzado el perdón de sus vidas y están a nuestro lado unos, y bajo nuestra custodia generosa los demás.

Sabed, que desde que empezaron las operaciones de esta guerra, hemos derrotado a los rojos en todas partes y ya después de la toma de Badajoz, los vencimos y derrotamos completamente, primero en Talavera, segundo en Maqueda, tercero en Navalcarnero, cuarto en los Torrejones, quinto en los Carabancheles.

Por lo tanto, ya no hay líneas de posiciones fortificadas en campo abierto que defiendan a Madrid, y ya la defensa de Madrid se hace dentro de él en una zona de dos y medio kilómetros, que abarca desde el río hasta el Retiro. Y esto es, que los rojos han convertido a Madrid en fortaleza, y en consecuencia en lugar en donde ha de decidirse la batalla. Todos aquellos lugares en donde se reúnen las tropas de primera línea, las reservas, los puestos de mando, transmisiones y abastecimiento de elementos de guerra, tienen que ser forzosamente considerados por nosotros como una posición militar, y todas ellas están destinadas a su destrucción. Y, por lo tanto, toda esa zona de dos kilómetros y medio de profundidad tiene que sufrir los efectos devastadores de la guerra.

Por eso el general Franco, siempre humanitario, os ha señalado esa zona noble de protección, tan ancha y tan amplia que puede acoger a todos los no combatientes; seguro de que en

ella daréis cobijo a todos ellos sin distinción de partidos. Y también de una manera meditada y prevista Franco ha dejado a Madrid una salida libre hacia Levante. Todo ello, con la noble finalidad de no forzaros a llevar dentro de Madrid la guerra.

Os engañan los que os dicen que este es un movimiento militar; no, es un movimiento nacional en el que, la inmensa mayoría de nuestros soldados, son obreros. Y también sabed que en la zona nuestra, los obreros disfrutaban desde el primer momento de todas las ventajas adquiridas en las Leyes Sociales que los beneficiaban.

Y sabed que la Falange Española, de la cual existen millares de combatientes que se están batiendo en las líneas de batalla, está principalmente constituida por la propia entraña del pueblo, que son los obreros y modestos empleados.

Y con los Requetés, se vuelca el campo y los obreros de Navarra, y los hombres de fe y de religión que la defienden, así como la civilización de Cristo contra las perversas teorías de Moscú.

Vuestros dirigentes os engañan doblemente, porque os ocultan sus desastres y os ocultan al mismo tiempo nuestras victorias. Y también os engañan en el trato que damos a los vencidos; pues tenemos millares de prisioneros vuestros, cogidos en combate, que no sufren daño alguno. Y sabed que los soldados de las filas rojas y los milicianos cogidos con armas y presentados con armas que no tienen sobre sí crimen alguno, son todos perdonados y tratados con consideración.

En las poblaciones ocupadas por nosotros, las mujeres, los niños, los viejos, y, además, los milicianos vuestros escapados y pasados a nuestras filas, todos nos aclaman con entusiasmo y confianza.

Y también tened presente, españoles, y fijaos bien en lo que voy a deciros: muchos de los desgraciados que nuestros Tribunales de Justicia, en cumplimiento de la Ley condenan a la pena de muerte, al llegar a la hora del cumplimiento de tan terrible fallo, solicitan confesión cristiana, que se les administra con todo amor y al llegar a la suprema hora de morir, lo hacen gritando ¡Viva España y viva el Ejército salvador de España!

No es que sean cobardes, no; es que a la hora suprema de la muerte, Dios les abre los ojos a la verdad y ven claramente a Cristo Redentor y a la Patria querida. Y yo, Millán Astray, pregunté a todos los jefes de pelotón de ejecución, a todos los que habéis matado y asesinado a los nuestros, si cuando vieron que ya era irre-

misiblemente llegada la hora de su muerte, alguno de los nuestros os pidió que quería entrar en el comunismo y que quería morir maldiciendo a Dios y a la Patria. Y no es que a la hora de la muerte hayan sido más heroicos, más bravos o más débiles; es, que tengo la seguridad que entre tantos miles de los nuestros

TRAZOS

A Durruti, el "distinguido pistolero" que iba para generalísimo rojo, le han cortado la carrera. Hay balas providenciales.

—o—

Por cierto que al sepelio de ese sujeto, ha asistido su tal y tan bueno, García Oliver, el hombre que saltó al ministerio de Justicia desde los ficheros del Registro de Penados y Rebeldes... ¡N'evuda ficha!...

—o—

¿Dónde se habrá escondido el gangoso de Sánchez Román?...

De fijo que en el despacho de algún terrateniente.

Porque este Sánchez será todo lo democrata que ustedes quieran; pero si ve bailar delante de él una peseta, ¡dijos democracia!...

—o—

¿Qué habrá sido del hotelito que, en la Dehesa de la Villa, tenía el señor Paco?... Al trabajo que le costó al "pobre" construirlo, para que ahora vengan los fascistas a destruirselo!...

¡Qué pena!... ¡Qué pena que no estuviera dentro el tío Paco!...

—o—

Son huéspedes de la Generalidad (huéspedes de honor, de honor marxista, naturalmente), Azaña, "la Dolores", etc., etc...

Sólo falta Arocha para completar la lista...

—o—

Oye, "ché": ¿Ves ese "señor" que acaba de descender de un coche titulado oficial?...

Pues cuando te cruces con él, abotónate la chaqueta y aligera el paso.

Es un consejo.

que habéis matado, ni uno solo, habrá adjurado de nuestra religión.

No somos sanguinarios ni crueles. Como prueba de lo que os digo, os voy a repetir las palabras dirigidas por el jefe de los Requetés a sus soldados, ante el anuncio de la entrada victoriosa en Madrid, y son estas: «Por ser Requetés, sois buenos cristianos, buenos soldados y caballeros; ningún acto vuestro será tan castigado como los que cometáis por crueldad o afán de lucro; cuando llegéis a las casas madrileñas, seréis Requetés, seréis valientes; pero humanitarios y ecuanímenes».

Las órdenes de los falangistas son igualmente de respeto y conmiseración al caído, y llegan hasta el amor para el obrero engañado; y, así como aconsejan la dureza en la lucha, ordenan la serenidad para dentro de la población vencida.

Para la formación de los Tribunales que habrán de juzgar en Madrid a los delincuentes, se han elegido jefes militares, que llevan en sus personas la garantía de la serenidad para sus fallos, que habrán de ser justos y sin ánimo de venganza.

Las tropas moras a nuestro lado, bravísimas en la lucha, son sencillas y espirituales con los seres débiles e indefensos; y merecía que todos vierais su indignación ante la contemplación de los crímenes cometidos en Andalucía, por los rojos, en mujeres, niños y personas inocentes; y a tal ha llegado el horror, que a ellos, a los moros, producía espanto el espectáculo y se encontraban incapaces de comprender tanta barbarie. A estos soldados moros, tan bravos, tan leales a España, son a los que principalmente difaman vuestros jefes y propagandistas extranjeros, para impresionaros con su mentirosa crueldad.

No voy a pretender pintaros el cuadro de horror de la barbarie roja: Es el conjunto de cuantos crímenes puede imaginar el espíritu más perverso; violación y asesinato de doncellas, matanza de niños, de hombres, de sacerdotes, de religiosas; personas quemadas en vivo, niños fusilados en los brazos de sus padres, incendios de casas repletas de gente; en fin, cuanto pueda inventar la perversidad humana.

Españoles, sois víctimas de la barbarie roja y de los aventureros internacionales, que dicen que vienen a defenderos y lo que vienen es a saquear y a destruir a España.

Mientras Madrid parece, los jefes que os engañaron, colocan los tesoros de sus robos en las cajas de los Bancos extranjeros; para que así, después de terminada la guerra, vosotros sufráis el hambre y el dolor, y ellos

gocen sonrientes el producto de sus latrocinios.

Vuestro dinero lo dilapidan; os pasan cuenta de compra de armamentos y os ponen el doble o el triple de su valor. En una expedición que hemos cogido, hay doce cañones viejos, inútiles en absoluto; y de 4.000 fusiles y fusiles ametralladores, más de 2.000 son viejos e inservibles.

Las proclamas que la aviación os lanza en nombre de Franco, son ciertas. Os ofrece perdón generoso y noble olvido, y además, os ofrece fraternidad y también la justicia social, que jamás os hicieron vuestros jefes, explotadores vuestros.

Os hablan de democracia, que es la voluntad del pueblo: ¿Sabéis dónde se determina todo lo que estáis haciendo? En las lóginas masónicas secretas, en las que vosotros, obreros, no tenéis entrada; y, además, son dependientes del extranjero, que han decretado la destrucción de España.

En ellas no se os escucha. En el extranjero, los obreros españoles estais abandonados y mal tratados, y en la nueva España seréis atendidos, apoyados y defendidos y ya no tendréis que envidiar a los súbditos de ninguna otra nación, por poderosa que sea.

Esta es la España que avanza, la nueva España, a la que vosotros, engañados, combatís; pero sabed que nos sobran medios de guerra para aplastar, como lo estamos haciendo, a la rebeldía roja. Que ya os hemos hecho demostración de nuestra enorme pujanza, de nuestra bravura y de de los medios con que contamos.

Españoles, oíd la voz de la razón y la del amor, que es exactamente el sentir de Franco, el jefe del Estado. Oíd y evitaréis los males que se avicinan; que Franco ni nosotros ni ninguno los queremos; pero que ineludiblemente, habréis de sufrir si persistís en vuestra conducta criminal y desoís la voz que os habla, ofreciéndoos la paz y tranquilidad.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Zamora: 2,50 pesetas al mes. En la provincia: trimestre 7,50 pesetas. Extranjero: año 60 pesetas. Repúblicas Hispano-americanas: año 30 pesetas. Se considera que continúa suscripto al periódico el que no lo devuelve a la Administración del mismo.

Descuentos para vendedores y corresponsales.

Número suelto, 15 céntimos. Número atrasado, 25 céntimos.

Sesión del Ayuntamiento

Los nuevos concejales se poseionan de sus cargos

Aunque con algún retraso de la hora anunciada en la convocatoria, bajo la presidencia del alcalde, comandante Arredonda y con la completa asistencia de los nuevos gestores y escaso público, el sábado día 21 celebró sesión el Concejo de nuestro Municipio, que dió comienzo con la lectura por el secretario de un oficio del gobernador civil en el que nombraba como concejales del Ayuntamiento a los señores Cotorrueolo, Rodríguez Llorente, Moyano, Hernández, Matilla (Félix), Sevilla, Teruelo, Orejón, Del Amo, Castillejos, Hernández (Francisco Juan) García Delgado, Santa María e Izquierdo.

Seguidamente el alcalde da posesión de sus cargos a los señores expresados, manifestándoles que el Ayuntamiento ha de girar con preferencia sobre los asuntos administrativos que son los que engrandecerán al Municipio zamorano; por lo que todos están obligados a colaborar con el máximo de esfuerzos para que su actuación no pueda calificarse nunca de ineficaz. También les dice que, espera reine la más perfecta armonía entre todos los nuevos gestores, desprovista por completo de inútiles discusiones que rezagarian la labor de las sesiones, para que la actuación de este Municipio vaya a la par del resurgimiento del nuevo régimen.

El señor Castillejos en nombre propio y en el de sus compañeros contesta al alcalde manifestando que vienen a ocupar estos puestos llamados por el deber; y que por tanto, van a ellos animados de los más fervientes deseos de colaborar por el engrandecimiento de Zamora y de la nueva Patria; por cuya razón estamos —sigue diciendo—plenamente penetrados con las aspiraciones y deseos del movimiento nacional.

A continuación, habla el señor Horna, (miembro de la comisión anterior) y expone al alcalde acepte la dimisión voluntaria de los cargos que venían desempeñando desde la iniciación del glorioso movimiento; pero el señor Castillejos se opone abiertamente a lo manifestado por el señor Horna, suplicando sigan desempeñando los puestos que antes tenían.

No obstante, esta observación, el alcalde acepta la dimisión voluntaria y propone para primer teniente alcalde al señor Castillejos; para segundo, al señor Horna; tercero, Rueda, cuarto de Castro Sobrino y quinto, Echevarría. Todo lo cual fué aprobado unánimemente.

Para las distintas comisiones fueron designados los Sres. siguientes:

HACIENDA.—Orejón, del Amo y Horna.
FOMENTO.—Cotorrueolo, Santa María y Echevarría.
POLICIA URBANA.—Rueda, Moyano e Izquierdo.
SANIDAD E HIGIENE.—Hernández (Claudio), Teruelo y de Castro.
INSTRUCCION PUBLICA.—Castillejos, Sevilla y García (Demetrio).
BENEFICENCIA.—Matilla, Llorente y Rueda.
GOBIERNO INTERIOR.—El quinto teniente alcalde señor Echevarría.

Seguidamente el señor Horna, formula el primer ruego, solicitando de sus compañeros la puntual y asidua

**Bar Moderno
Restaurant**

Carta amplia y selecta
Cubierto de la casa, tres platos; pan, pastel y vino, 3,50

Primera casa en mariscos

San Torcuato, núm. 41
Zamora (14-s)

asistencia a las sesiones, para que no se de el caso, como anteriormente ocurría, de tenerse que aplazar por falta de número.

Se acuerda el agradecimiento y compenetración de este Ayuntamiento al generalísimo Franco. Sin que se tratasen más asuntos, se levanta la sesión.

Para esta tarde a las siete, está convocada sesión ordinaria, que versará sobre los siguientes asuntos:

- Relaciones de jornales y materiales para obras por administración.
- Don Angel Díez, número 31, Plaza Sagasta, don Félix Alvarez, número 2, de Santa Clara, don E. Miguel, en Plaza Mayor, solicitudes sobre portadas.
- Don Alberto Nieto, en Albaicín, 7, don Nicolás Santiago, en Travesía Luna, 1 solicitud sobre acometida al alcantarillado.
- Doña María Fernández, don Antonio Amaro, don Ismael Almeida, don Casimiro Miguel, don Narciso Prieto, solicitud sobre colocación lápida en sepultura Cementerio.
- Don Francisco Hernández, don Cayetano Maestre, don Francisco Lorenzo y don Nazario Charro, sobre acometida de agua en Pizarro, número 8; San Esteban, 17; Plaza de San Antolín, 14, y en Avenida Peña Francia.
- Proposición de nuevo contrato del peso de cerdos cebados.
- Instancia del señor presidente de la Cooperativa de Casas Baratas, interesando cambio de nombre de calle.

Nota del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil y depositadas en el Banco de España en esta capital, con el destino que se consigna:

- El señor alcalde y vecinos del pueblo de Formariz, para el Ejército y fuerzas armadas, 17,70.
- Don Juan Manuel Vega, maestro y niños de la escuela de Muga de Alba, para el Tesoro público, 20,65.
- Don Fermín Vega, maestro y niños de la escuela de Santa Croya de Tera, para el Tesoro público, 40,20.
- Doña Purificación García, maestra y niñas de la escuela de Santa Croya de Tera, para el Tesoro público, 25,50.
- Don Ramón Jambirina, vecino de Zamora, para el Tesoro público, Ejército y Fuerzas Armadas, 5.
- Don Paulino Guerra, dueño del Hotel Castilla, por los postres no servidos a los huéspedes el día 20 del actual para el Tesoro público, 10.
- Don Francisco Pascual Pérez, industrial del pueblo de Vezdemarban para el Tesoro público, 50.
- Doña Eugenia Morán y don Epifanio Jáñez, maestros y niños de las escuelas de Maire de Castroponce, para el Tesoro público, 27.
- Don Gabriel Menéndez, maestro y niños de la escuela de Ayoó de Vidriales, para el Tesoro público, 38.
- Doña Enedina Castaño, maestra y niñas de la escuela de Santovenia del Esla, para el Tesoro público, 29.
- Don Máximo Santos Bruno, maestro de la escuela de Tolilla, para el Ejército y fuerzas armadas, 10.
- Don Carlos Negillo Felipe, vecino de Zamora, Tesoro público, 3.
- Don Juan Manuel Vega maestro de la escuela de Muga de Alba, ocho botones de plata, dos placas de botón de plata, un aderezo de plata y una cadenita de plata, para el Tesoro Público.

Una señora muy española, de Montamarta, para el Tesoro público, un par de pendientes de oro con diamantes.

Confecciones : Tejidos :
: Géneros de punto :
"La Innovación"
Los mejores artículos y los precios más baratos, en Puerta de la Feria núm. 1.—Zamora (24-s)

Doña María Vaquero, vecina de Montamarta, para el Tesoro público, un collar con 20 cuentas de oro, par y medio de pendientes de oro y tres piezas sueltas de oro.

Señor don Sebastián González Bellido, de Zamora, para el Tesoro público, un par de pendientes.

Don Adrián Carbajo Llamas de Losacio, para el Tesoro Público, una moneda de oro de veinticinco pesetas.

Don Agustín Pérez Alfageme, vecino de Castronuevo, para el Tesoro Público, un anillo de oro.

Doña Tomasa Vicente Andrés, de Fuestespreadas, para el Tesoro público, un par de pendientes y un cintillo de oro.

Don Eloy Rodríguez, párroco de Fuentespreadas, de los responsos obtenidos en los funerales de un vecino, muerto en defensa de Dios y de la Patria en el frente de Asturias, para el Tesoro público, 19.

Total de la lista de donativos recibidos en la casa de la señora del gobernador, 3.322,40.

Atención comerciantes

El plazo de admisión de modelos y proposiciones de fusiles de madera, con destino a la Sección de FLECHAS, quedará cerrado definitivamente, el día 25 de los corrientes.
Zamora 23 de noviembre de 1936.
—El Jefe de Flechas, Neira.

Gobierno Militar de Zamora

Parque de Automóviles

Nota importante para los dueños de coches requisados

El Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión Directiva del Tesoro Público, ha tenido a bien disponer lo siguiente: «Con el fin de evitar la desigualdad de haberes de los chóferes de coches requisados entre los que perciben sus sueldos de los propietarios y aquellos que son abonados directamente por el Presupuesto de Guerra, esta Comisión ha acordado dictar las siguientes normas, que empezarán a regir desde el 1.º del mes en curso.

En los casos que como consecuencia de la declaración de los sueldos que presentan los propietarios, resulta que estos satisfacen a sus chóferes un jornal inferior a nueve pesetas, vendrán estos obligados a abonarles el jornal reglamentario que por órdenes números 10 y 11 de fechas 23 y 25 de Agosto próximo pasado les tiene asignados esta Comisión de Tesoro público.

Lo que se pone en conocimiento de los señores propietarios de coches requisados por éste para su más exacto cumplimiento.

Zamora 21 de noviembre de 1936.
—El Oficial jefe del Parque, Arturo L. Villanueva.

Sucesos varios

¡Menos cariño!

Encontrándose trabajando en su oficio de panadero, el joven Paulino Baladrón, de 23 años, domiciliado en la calle de la Plata 4, con la máquina masadora, ésta en su contínuo rodar, le alcanzó los dedos índice y medio, produciéndole heridas contusas que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Cuidado con los perros

También fué curado en el mismo benéfico establecimiento, José Martín, de 35 años, habitante en la calle de la Feria 8; que padecía heridas en la pierna izquierda, ocasionadas por haberle mordido un perro.

¡Malditas coces!

Por acercarse demasiado a una caballera, Luis Prieto Vaquero, de siete años, domiciliado en Santa Lucía 15, fué alcanzado por ésta de una coz que le produjo herida contusa en la nariz y fuerte contusión en el ojo iz-

quierdo. Fué curado en la Casa de Socorro.

Consecuencias de riñas

El joven de 29 años, Vicente García, domiciliado en el barrio de San Lázaro, calle de la Tahona, 1; fué curado en la Casa de Tococho de esta ciudad, de una herida contusa en el frontal derecho que interesa los tejidos blandos y además de erosiones en el pabellón de la oreja del mismo lado, ocasionadas por reñir con otro semejante.

Viajes

Después de pasar larga temporada en nuestra población, el sábado por la tarde salió para Sevilla acompañada de sus familiares, la simpática y andaluza Pilarín Pérez, familia de los oficiales Pérez, de aquella localidad, distinguido que con tanto valor se han en las actuales campañas de Huelva.

Nacimientos

Julia Ortiz Cabrero.
Encarnación Fernández de Luis.
Miguel Ballinas Vazquez.
María de las Mercedes Milagros Calleja.
Manuel Seisdedos de Capedal.
Felisa Francisca Castro Rodríguez.

Defunciones

Florentina Prieto Roldán, de 4 meses.
Baltasar García Blanco, de 14 años.

El fuego de ayer

A las cuatro de la madrugada del día de ayer, se produjo un voraz incendio en el comercio de ultramarinos, propiedad de don Martín Prieto, sito en la Puerta de la Feria, 1.

Las causas que originaron este siniestro son completamente desconocidas, si bien las opiniones más verosímiles lo achacan a alguna chispa del brasero. Lo único cierto que existe es, que al amanecer del domingo, los serenos que hacían guardia en el lugar, vieron que gran cantidad de humo salía por el tejado del indicado domicilio. Avisaron inmediatamente a los vecinos de la casa, que sin sospechar nada, estaban entregados en los brazos de Morfeo. Despiertan del dulce letargo y cuál no sería su sorpresa al ver que el edificio estaba ardiendo. La confusión fué enorme. Los gritos y avisos se sucedieron sin interrupción.

Los vecinos colindantes, despertados por las voces de auxilio, abandonan rápidos sus confortables lechos y empieza el trágico del desalojamiento de la casa en llamas y en las laterales, mientras son esperados con impaciencia los bomberos y las autoridades.

Mientras esto sucede, gran número de ciudadanos se reúnen en el lugar del siniestro, destacándose los muchachos de Falange que actuaron con gran entusiasmo. Al llegar las autoridades y fuerzas armadas, entre las que figuraban numerosos soldados del regimiento, se dan las órdenes oportunas para el desalojamiento del público, y comienza la actuación de los bomberos, que duró hasta las ocho de la mañana.

Las pérdidas ocasionadas, tanto en la tienda de ultramarinos como en el Bar Cordero, hasta ahora son desconocidas, pero se supone que alcanzan a varios miles de pesetas.

La casa está asegurada en el «Fenix» y los géneros en la «Cantabria».

Teléfonos: 1570 y 1770

Teodoro Cifuentes
Gran surtido en confecciones y tejidos de todas clases
Precios baratos
Mariano Benlliure, 1
ZAMORA (23-s)

Sección de cine

Se necesita un protector

Ayer, domingo en el Teatro Principal, rodó esta enigmática producción de la Paramount, demostrando que a las mujeres les es necesario un protector sobre todo cuando lleven joyas. La hemos calificado de enigmática, porque ciertamente son inexplicables los cambios bruscos de escena que tiene; y que además no están en consonancia con la perita dirección. ¿Habrá sido algún tijejetazo por parte de la autoridad gubernativa?

Todos sus cuadros vuelan al rededor de una fingida valentía mujeril que cree valerse por sí sola ante las rudezas de la vida; pero, precisamente, en el mismo momento de aparentar este fementido valor, es cuando el enemigo siempre en acecho, se apodera de su persona y le roba sus joyas. Viene el arrepentimiento y clama por su protector. ¡Cuántas mujeres de hoy necesitan esta anhelada protección que por su cabecita loca como la protagonista nunca llegan a encontrar!

Edmund Lowe, tan completo e imitable como siempre. ¡Así debiéramos ser todos los hombres!...

—¿Como se explica la abstención de público en asistir a este rodaje? ¿El precio, dice?

—¡No, no!
—¡Ah, ya recuerdo! ¡Que los implacables enemigos del cine, no hicieron su eficaz propaganda!

El Vidente

Un profeta: Claude Rains, que, hipnotizada su razón por la acción sugestiva de una irresistible y bella mujer, predice los sucesos del futuro para bien de la injusta humanidad que lo envuelve en un ruidoso sumario: EL DEBER; y una felicidad tranquila de otra gentil hembra que le brinda las dulzuras del hogar: EL AMOR que por fin sale triunfante, he ahí el interesante argumento de «El Vidente», film estrenado ayer en el amplio Teatro Nuevo con asistencia de numerosísimo público.

Tiene cuadros pregnados en un sentimentalismo puro y noble, tan tiernos, y dulces, tan delicados y brillantes, que encierran una espiritualidad conmovedora y cautivan al espectador. La brillantez y lujo inusitado en sus escenas, queda una vez más patentizado con el orgullo inglés que, sin miramiento de gastos, realiza las proezas de sus envidiables costumbres con gusto totalmente exquisito. Por eso «El vidente», rodado con la más meritoria magnificencia, encierra enseñanzas prácticas para la vida entre el cumplimiento del DEBER y el del AMOR. Aquí triunfa el amor; en otras, el deber.

Las bellísimas protagonistas muy acertadas en sus opuestos papeles; pero por Dios, Fay, ¡no tienes que descortarte tanto para preparar la mala!...

Hoy, en el Nuevo, se proyectará:

«**Locura de Shanghai**»

ORZUELOS

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

CALZADOS "GAGO"

Siempre los mejores y MAS económicos
La casa que más barato VENDE
Ramos Carrión
número 5 ZAMORA (21-s)

Ultima hora de nuestra información

Lo que dice un evadido

San Sebastián.—Ha llegado a esta capital un joven ingeniero, evadido de Madrid. Interrogado por los periodistas ha dicho que había vivido con ocho milicianos franceses refugiados en su Embajada, y pertenecientes a la llamada Columna Internacional.

Cree que la situación de Madrid no podrá prolongarse mucho tiempo, puesto que las milicias que defienden la capital se hallan muy decaídas.

Se carece por completo de alubias y carbón. El pan no abunda mucho y la carne hace cuatro días que no existe para el público y se viene dedicando exclusivamente a los Hospitales. Tampoco hay vino ni café y lo que abunda algo son las lentejas y el arroz.

El cuartel general de los Carabineros, se hallaba instalado en la Cárcel Modelo.

En cada casa existe un Comité de vecinos presidida por un miembro de la C. N. T. que es el encargado de dirigir la defensa del edificio entregando a las mujeres botellas de gasolina, procediendo al mismo tiempo al racionamiento de los escasos viveres de que disponen.

En los últimos combates se le han hecho a la columna Internacional de tres a cuatro mil muertos.

Preparando la huida

París.—Ante la grave situación de la capital de España, los dirigentes adoptan medidas encaminadas a proteger la evacuación de la población civil y combatientes.

Un coronel ruso ha sido llevado a Madrid para dedicarlo exclusivamente a este objeto.

El presidente de la llamada Junta de Defensa de la capital, general Miaja, ha decretado la requisita de todos los coches y vehículos de tracción mecánica para proceder a la evacuación de Madrid.

La oficina de requisita será la encargada de facilitar la gasolina a todos los coches que se han pedido, incluso, a otras provincias que se hallan aún en poder de los rojos, procediéndose a la reparación de todos los que se encuentran averiados.

Todos ellos deberán llevar en sitio visible un cartelito que diga: «Evacuación».

Estas órdenes han sido leídas por todas las emisoras rojas.

Se ruega a los señores suscriptores que no reciban este periódico manden a esta Administración rectificado el boletín de pedido porque seguramente el enviado adolece de defectos de señas y no se puede servir como sería nuestro deseo.

El cine moral

Ciudad del Vaticano.—S. S. recibió la visita del notable actor cinematográfico Hais, conferenciando ambos extensamente sobre el plan que ha de llevarse a cabo para la campaña moral en las películas que se produzcan en los E. U., a lo que aludía recientemente el Papa en una de sus últimas encíclicas. Hais llegó en el mismo barco en que regresaba de Norteamérica el cardenal Pacelli.

Sigue la cruzada

Berlín.—Han comenzado las reuniones del Consejo de lucha contra la alta traición. Se acordó combatir extensamente al comunismo con las leyes de Nuremberg y de Defensa de la Raza.

Otro foco

París.—Desde el Rosellón se envían a Barcelona convoyes de armas y municiones para los rojos catalanes, con el consentimiento tácito del Prefecto de los Pirineos Occidentales. A los refugiados nacionalistas se les niega el derecho a permanecer en territorio francés, mientras los milicianos rojos son considerados como súbditos libres. En el Rosellón se halla el centro de las actividades de la F. A. I., que tiene sus «reales» en Perpignan, con ramificaciones en toda Francia. Se encuentran actualmente en esta última localidad, unos veinticinco mil españoles que están prestos a saltar sobre una población que sólo cuenta para su defensa dos batallones que suman en total unos setecientos hombres. Aún les quedan a los marxistas cuatro puntos para pasar la frontera francesa.

Todo esto lo comenta en unos de sus últimos números un periódico francés, llamando la atención del Gobierno sobre estos hechos.

Un convenio

Berlín.—El ministro de Negocios Extranjeros austríaco ha llegado a esta para gestionar con los altos funcionarios alemanes el convenio económico acordado el 11 de junio último, en virtud del cual ha de aumentar notablemente el cambio entre ambas naciones.

Austria exportaría sus productos y Alemania su maquinaria con lo que aumentaría sus intereses comerciales.

Sigue la farsa

Madrid.—Siguen incurriendo los rojos en sus contradicciones. En el parte oficial de anoche del ministerio de la Guerra—aunque todos sabemos que este ministerio ya no existe—se decía que, por fin, las tropas rojas se habían apoderado de la Casa de Velázquez, siendo así que el comunica-

do del sábado decía que la Casa mencionada había arvido destruyéndose totalmente.

Se habla también de la muerte de Durruti manifestando unos, que, habiendo querido este jefecillo marxista imponer disciplina a su batallón, un miliciano le disparó un tiro en la cabeza.

Otros dicen, que fué muerto cuando pretendía abandonar el mando.

Los ministros de Sandida—la «camarada Federica Monsén—le llama apóstol de la libertad y padre del pueblo.

De sobra sabemos todos que este

«angeli'o» fué en tiempos procesado por esta huyendo a la Argentina y perseguido en cierta ocasión por sus propios camaradas, como consecuencia de haberse llevado los fondos de una sociedad obrera.

Refiriéndose la Monsén a las noches de Madrid, que calificó de dantescas, dijo que los milicianos luchaban sin método y sin disciplina.

Cuando ella lo dice, así será... aunque ya lo sabíamos todos...

También por las emisoras se dijo que había desfilado por las calles el batallón Cataluña, pronunciándose, con este motivo, algunos discursos.

Habla la Prensa roja...

Los periódicos de Madrid mantienen un punto de vista cada uno sobre la situación de la capital.

«Mundo Obrero» se inclina por la evacuación urgente de la población civil y de los milicianos, añadiendo que deben dictarse medidas encaminadas a que desaparezcan las iniciativas particulares en las líneas de batalla.

«Claridad» dice que escasea el papel para los periódicos, a tal extremo, que en breve ha de agotarse, por lo que urge traerlo de donde lo haya. Añade que entre los milicianos hay muchos elementos sospechosos.

«La Voz» manifiesta que no hay que confiarse mucho y da cuenta del reparto, en iguales proporciones, entre la U. G. T. y la C. N. T. de mil taxis, destinados a la evacuación de la capital.

«Informaciones» lleva ya mudo tres días, y el «Heraldo» dice que hay que hacer más y hablar mucho menos.

Como las gastan

París.—Los rojos españoles detuvieron a los Cónsules de Guatemala y San Salvador en Cataluña. Cuando los detenidos eran llevados en un tren, sacaron sus pistolas y amenazando a los vigilantes que los conducían lograron bajarse del mismo y montar en otro en el que consiguieron atavésar la frontera, dirigiéndose a París. Inmediatamente telegrafiaron a sus respectivos países dando cuenta de lo ocurrido.

Bruselas.—Se reunió el Senado Belga. Un senador católico manifestó que el pueblo es en general enemigo del comunismo, quejándose del envío de armas que se hace a los rojos españoles por intermedio de la Legación de Méjico en Bruselas, como así mismo del reclutamiento llevado a cabo entre los elementos indeseables para llevarlos a los frentes marxistas españoles.

Solicitó del Gobierno la adopción

de medidas encaminadas a cortar radicalmente estos hechos.

Vengan, vengan

Londres.—Seis miembros del Parlamento inglés han salido para España con el fin de apreciar personalmente cual es la verdadera situación de la nación.

Comentarios

París.—La prensa comenta el pacto alemano-japonés, refiriéndose a la auge tomado por el soviét desde la última reunión del Komintern, manifestándose en general en contra de sus manejos.

Eso

Roma.—«Le Journal», reconoce que el reconocimiento del Gobierno español del General Franco, por los gobiernos de Italia y Alemania, forma parte del movimiento mundial contra el comunismo.

Tokio.—El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado que el acuerdo germano japonés no implica el reconocimiento inmediato de este último gobierno al del general Franco, cosa que podrá hacerse pronto.

También en Vizcaya

Madrid.—Dicen de Bilbao, que las relaciones diplomáticas entre Rusia y el minúsculo gobierno vasco, han sido oficialmente sancionadas por la llegada a Bilbao del señor Tumanow, venido en calidad del consejero de embajada.

Un sinvergüenza

Coruña.—La radio de Córdoba ha dicho que se ha podido comprobar, con todas certezas, que la totalidad de los pilotos al servicio del gobierno rojo de Madrid, son extranjeros, franceses y rusos, no habiendo más españoles entre ellos, que el mecánico Pablo Rada, que, como se recordará, se fugó hace algún tiempo de la Cárcel de Sevilla.

Importante conquista

Sevilla.—En las operaciones llevadas a cabo los pasados días en la provincia de Guadalajara, las fuerzas de la columna que manda el héroe defensor del Alcázar, general Moscardó, ocuparon la carretera de Madrid Jadraque, continuando el avance.

Con esta conquista se ha dado un gran paso para establecer la unión entre las fuerzas que operan en Madrid y las de Guadalajara.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Funcia ZAMORA
Ferretería
SAN TORCUATO, 13
PODADORES: Si queréis hacer una poda limpia y perfecta, usad la tijera modelo patentado que tiene esta casa



Patente n.º 2,357 (49-s)



A todas horas acuérdesese del GLORIOSO EJERCITO ESPAÑOL y MILICIAS NACIONALES que tan alto están poniendo el nombre de nuestra PATRIA, y....

A la hora de efectuar sus compras no olvide que en

Mercería LLORENTE Sagasta, 9
ZAMORA

hallará siempre el MAYOR y más VARIADO surtido en

Lanas	Botones	Cordones	Efectos militares
Guantes	Hebillas	Correas	Banderas y
Paraguas	Broches	y Escudos	Emblemas de
Medias y		para Hábitos	Todas clases
Calcetines			



Por los caminos del triunfo

Comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte a las 20,30 horas del día de ayer

La actividad del enemigo, iniciada hace unos días en los frentes de la quinta división y en la de Soria, ha continuado en la jornada de hoy, sin duda para intentar descongestionar la presión que nuestras fuerzas continúan ejerciendo sobre la capital.

Todos los ataques han sido rechazados enérgicamente, causándose numerosas bajas al contrario. Este ha manifestado actividad en Asturias, y nuestras fuerzas, además de rechazar los ataques señalados, han continuado su actividad en el sector Sur.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo, correspondiente a la noche anterior

EJERCITO DEL NORTE

El enemigo atacó durante la noche y amanecer las posiciones de Santa Quiteria, en el frente de Almodóvar, empleando gran cantidad de fuerzas y carros de asalto. Fué rechazado y perseguido enérgicamente por fuerzas que, saliendo de otra base, le ocasionaron más de cuarenta muertos y tomado un carro de asalto. También dejaron frente a Santa Quiteria, más de doscientos muertos.

En Torre de los Negros, también del frente aragonés, fuimos atacados, recogiendo al enemigo cinco muertos y cajas con municiones rusas.

Sexta división.—Sin novedad.

Séptima división.—En los barrios de Madrid ha continuado el ensanchamiento de la base de la Ciudad Universitaria, ocupándose algunos edificios y mejorando a vanguardia las posiciones alcanzadas.

Octava división.—Sin novedades dignas de mención.

En el frente de Soria, sector de Guadalajara, el enemigo intentó recuperar la Toba, lo que motivó un brillante contraataque de nuestras tropas, que consiguieron ocupar una importante posición más a vanguardia.

Se le cogió al enemigo una ametralladora, treinta fusiles y numerosos muertos.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

Del enviado especial del Ejército del Norte

Como suele ocurrir después de jornadas de actividad, la de hoy, domingo, ha sido de relativacalma.

La aviación no ha podido actuar debido al mal tiempo.

Nuestra artillería bombardeó algunas baterías enemigas, las que debieron ser alcanzadas, por cuanto no respondieron a nuestro fuego.

En la Casa de Campo, donde ayer se llevó a cabo un ataque de los rojos procedentes de El Escorial, y que fué duramente rechazado, van recogidos y enterrados centenares de cadáveres, en su mayoría extranjeros.

Se ha procedido a la limpieza de rojos de las casas de los barrios bajos de Madrid.

Un numeroso grupo de mujeres y niños encontrados en los sótanos de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, están recibiendo los cuidados necesarios dado el estado de agotamiento en que se hallan.

La radio comunista decía, que nuestras fuerzas (las nacionales), habían presionado en el Puente de la Princesa, donde la indecisión de algunos milicianos—son sus palabras—permitted el avance del Ejército.

La muerte de Durruti

Todas las emisoras rojas se han dedicado a exaltar la figura de este «distinguido pistolero», cuya vida está salpicada de hechos repugnante.

Entre los apologistas, ha figurado el flamante ministro de Sanidad, Federica Monsén, la cual pronunció un discurso lacrimoso, glosando la historia del jefe rojo.

Por cierto que, una radio marxista, la de la C. N. T., de Madrid, decía anoche que no estaban bien determinadas las causas que ocasionaron la muerte de este dinamitero.

De la hoja de servicios de Durruti, da idea la siguiente comunicación recibida en la Secretaría general del Estado:

«EXTRAOFICIAL.—Hay un sello que dice: NACIONALISMO LABORISTA.—Todo por la Patria.—Rivadavia, 66.—Buenos Aires.—Excelentísimo Sr. General.

En el frente de Cataluña figura como comandante de las fuerzas gubernamentales un pistolero conocido de la Justicia argentina, llamado Benaventura Durruti.

Fuó aquí jefe de una banda de criminales e intervino directamente en el asalto a la Banca de Córdoba y amparador de la Empresa de Tranvías Lacroze. En ambos hechos perdieron la vida varios cajeros del Banco y el pagador de la Empresa antedicha. Consiguio fugarse de nuestro país, y

cialistas, pronto se fugara de la prisión.

En nombre de todos los nacionalistas y de las personas que habitan en nuestra tierra, ruego a V. E. que si Buenaventura Durruti llegara a caer en manos del Ejército español, V. E. ordene que sea ahorcado, ya que tal sujeto no merece ni siquiera el honor de que le peguen cuatro tiros.

Esperando de que de ser posible nos conceda a V. E. esta gracia, me reitero su atto y s. s., Armando Correa.—Firmado y rubricado.

Tarde

Parede.—La radio de Barcelona decía ayer, que el consejero de Go-

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Nuevo Teatro

HOY Lunes Butaca, 0,55
EMOCIONANTE película «FOX»

Locura de Shanghai

Creación de SPENCER TRACY con FAY WRAY y RALP MORGAN

Marco del argumento, emocionantes luchas de los gubernamentales de CHINA contra las bandas de foragidos y comunistas.

Mañana Martes: Butaca, 0,55
Sensacional ESTRENO de la comedia cómica «PARAMOUNT»

Casa internacional

Creación de PEGGY HOPKINS y multitud de estrellas de la escena y la Radio

El Miércoles: Butaca, 0,55
Otro estreno cómico «Paramount»

Alegría estudiantil

Creación de BING GROSBY con GRACE ALLEN, Richard Arlen y Jack Oakie

Teatro Principal

El Jueves: Butaca, 0,55
Sensacional estreno «Paramount»

El derecho a la Felicidad

Creación de JOAN BENENT con Charlie Ruggles

El Viernes: Butaca, 0,55
Otro gracioso y original estreno «PARAMOUNT»

Al compás del corazón

Creación de LANNY ROSS, JACK CAKIEN y MARY BRIAN

a pesar de las gestiones hechas por nuestras autoridades, no se pudo conseguir su extradición.

Aún así no nos convendría que volviera, porque los izquierdistas, siempre dispuestos a la defensa de los anarquistas, a quienes llaman mártires de la sociedad, encabezarían un movimiento tendente a conseguir su libertad. Como en nuestro país ha sido suprimida la pena de muerte, en virtud de un sentimentalismo mal entendido y a iniciativa de las fuerzas demagógicas, no sería difícil que, con la ayuda de los comunistas y so-

CAFE RESTAURANT Lisboa

El mejor de la provincia

Se sirven banquetes desde OCHO pesetas en adelante.

- Servicio esmerado -

ARTICULOS GARANTIZADOS

San Gil, 3

(6-c)

Virlato, 3

Una notable alocución de nuestro camarada Alfredo Pérez G. Rebollo, en Salamanca

Nuestro camarada Alfredo Pérez G. Rebollo, de precedentes admirables, pronunció en el cuartel de Falange Española de las J. O. N-S., ante milicianos que llevan la camisa azul y ven entre cruzadas en la pared del fondo las banderas nacional y nacionalsindicalista que José Antonio Primo de Rivera, en efígie, se complace abrazar, una alocución, muy de Falange, que es decir muy española. Empieza dando lectura a un artículo de «Yugo y Flechas», que firma ese gran militar, ese gran español, ese gran hombre que se llama y apellida Juan Yagüe. Con voz templada y enérgica, auténtico «vieja guardia», dice que los que han venido a medrar, aquellos que en tiempos de persecución eran perfectos artistas del pasteleo indigno y cobardel los que ahora pretenden infiltrarse en la Falange creyendo que ésta es alguna milicia que cancelé sus antecedentes casi marxistas, los que piensen convertir a la Falange en una especie de salvavidas, los que crean que aquí se viene a ejercer esa mala arte, nunca para ellos ciencia, pues, que es la política, están equivocados; esos no son de Falange, ni pueden pertenecer a ella. Para esto es necesario saber defender siempre con loor el glorioso azul de la camisa.

Vigilad la retaguardia, donde el enemigo está encubierto, que solapadamente trata de acercarse al Caudillo, de filtrarse en el Ejército y en las Milicias, dice el heróico Yagüe. Efectivamente, esta es una gran misión de la que no podemos desentendernos. Existe en la Historia Natural una gran familia que en la escala zoológica figura con el nombre genérico de anfibios, Existe en la Falange un artículo que impide la admisión de tibios y transeuntes. Aquí los turistas no tienen puesto, Y aquellos que con intención torcida nos pretenden señalar como único objetivo el frente de batalla, le decimos que desde lue-

bernación Terradellas, había manifestado a los periodistas, que el Gobierno de Cataluña iba a tomar medidas para reorganizar las milicias, para lo cual se iba a aprobar un nuevo Código de Justicia militar.

Todos los reclutas del 34 y 35 que no se presenten a filas, serán considerados como desertores, agregando que cuantos ciudadanos de la retaguardia se hallen con armas, deben presentarlas, y de no hacerlo así, serán severamente castigados.

La evacuación

París.—«La Petite Gironde», dice, que la situación de la población civil de Madrid, es cada vez más grave, por lo que se va a proceder a la evacuación de los no combatientes.

Esta medida ha sido muy bien recibida por la población civil; pero se cree que esta resolución encontrará grandes dificultades en la práctica.

Otro jefe muerto

Madrid.—El conocido comunista José González Vicente, jefe de dicho partido en Madrid, ha sido muerto en un combate habido para la posesión de la Ciudad Universitaria.

Este cabecilla, que aspiraba a un puesto en el Comité de Abastos, fué obligado, bajo severas amenazas, a marchar al frente, donde, como decimos, pereció.

go. Así lo estamos demostrando. Allí tenemos un puesto. Pero tenemos otro aquí, y no permitiremos que los que se aprovechan de ausencias deseadas se introduzcan en nuestras filas para deshonrarlas. Sabemos de «bondadosas» intenciones; éstas nos las indica el valiente legionario, el militar glorioso, «...apoderarse de esas covachuelas tan bien conocidas por ellos, conduciendo a España no sólo a la ruina, sino, lo que es peor, a la vileza».

No os preocupéis, camaradas, la Falange les ha visto la antena y el plumero. Jamás admitiremos aquellos que no pueden ser acreedores a llevar nuestro severo uniforme. Que no se pretenda aislar ni dividir a la juventud gloriosa, que valientemente, con espíritu de intransigencia revolucionaria, de santa rebeldía, de ardor y de constancia, lucha por lo que ellos cobardemente no han sabido defender. Como fracasados, que sean nobles y lo confiesen. Ha pasado la hora de los hombres sensatos. Llega la de la juventud nervuda, españolísima e imperial que quiere a la Patria, una grande y libre. (Grandes muestras de aprobación. No se aplaude. Los brazos se extienden.)

Camaradas de Falange: Sois Ideal, vosotros no sabéis de egismo, sois disciplinados, teneis confianza y sabéis que no os podemos engañar.

Una de las grandes mentiras democráticas era la tan cacareada fraternidad marxista, siempre doctrinal, teórica y jamás consagrada en el campo de las realidades. Con sus compañeras Libertad e Igualdad, eran cantadas por aquellos meros copistas de la famosa Declaración de derechos y deberes del ciudadano (revolucionarismo francés), a troche y moche en incesantes mítines oíamos sus programas como medio cotidiano de su política. Nosotros no podemos prometer y no cumplir. La Falange, al lado de la exposición de su programa, se ven siempre acompañadas del cumplimiento de sus doctrinas.

Fraternidad marxista, ¡maldita seas! Creían y e r acarrear la depauperación y miseria a una parte de la sociedad conducida irremisiblemente a la desesperación y al crimen. ¡Medio canallesco de la destrucción de España!

Llega la hora deseable de la Patria de España, de la Nación. Ellos consideraban a los valores Religión, Filosofía y Derecho, como superestructuras, simples formas caentes todas ellas de contenido substancial. Ellos negaban la espiritualidad en los valores. Negaban su entraña. El viva España! era considerado como alarmante y subversivo.

Fraternidad en nosotros la creada por el campo de batalla, por el frente, en donde la Falange existe. Allí desaparece el individualismo. Cuando se llega aquí el compañero, el camarada, el hermano, si te ve en peligro, te tiende su mano como si estuvieras herido o muerto. Nosotros somos verdaderos panteístas patrios. Falange es hermandad realizante.

Camaradas, Esto es la Falange. Nadie podrá detenerla, porque serán arrollados. Cumpliremos lo que dice Yagüe: vigilaremos, vigilaremos siempre.

¡Arriba España!

Editorial IMPERIO.—Zamora